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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Раскрываемость преступлений на Таймыре по итогам минувшего года достигла 74% 
В таймырском ОМВД России подвели итоги оперативно-служебной деятельности за 

минувший год, сообщает пресс-служба районной полиции. 
В совещании приняли участие начальник оперативно-розыскной части государственной 

защиты ГУ МВД России по Красноярскому краю полковник полиции Юрий Кинцель, 
руководители органов местного самоуправления, правоохранительных структур, а также 
представители Общественного совета полиции Таймыра и ветеранской организации ОМВД. 

В своем выступлении начальник районного Отдела МВД России Сергей Григорьев дал 
объективную оценку состоянию преступности и результатам проделанной работы по 
обеспечению безопасности, защиты законных прав и интересов граждан. Подполковник 
полиции отметил, что в прошлом году общая раскрываемость преступлений достигла 74%, а 
тяжких и особо тяжких 87%. Не осталось ни одного не раскрытого убийства, разбойного 
нападения, причинения тяжкого вреда здоровью. Также плюсом в работе таймырской 
полиции подполковник полиции Сергей Григорьев назвал увеличение количества 
расследованных и направленных в суд уголовных дел. В результате в минувшем году сумма 
возмещенного материального ущерба, причиненного по уголовным делам по линии 
следствия, составила 87,4%. Отмечен и рост выявленных стражами порядка 
административных правонарушений. Благодаря профессиональным действиям полицейских 
по профилактике преступлений в районе сократилось количество квартирных краж, 
хулиганств, ДТП. 

В прошедшем году комплексно решались вопросы обеспечения безопасности в 
общественных местах и на улицах населенных пунктов. В результате принятых мер не 
допущено нарушений правопорядка при проведении мероприятий с массовым участием 
граждан. На основе анализа оперативной обстановки вносились корректировки в основные и 
дополнительные маршруты наружных полицейских нарядов. В результате принятых мер, 
число преступных посягательств, совершенных на маршрутах патрулирования, сократилось 
на 84,6%. 

В 2015 году полицейские пресекли 22 преступления, связанных с незаконным оборотом 
наркотических средств. Пресечена преступная деятельность жителя Дудинки, занимающегося 
распространением наркотиков, в отношении которого собраны доказательства причастности к 
трем фактам сбыта наркотических веществ. 

О взаимодействии полиции с общественностью на совещании рассказал председатель 
Общественного совета при Отделе МВД России по Таймыру Круць, отметив, что 
представители Общественного совета всегда готовы работать вместе с профессиональной 
командой таймырских полицейских. 

В своем выступлении глава Дудинки Алексей Дьяченко поблагодарил сотрудников 
полиции за работу, отметив, что городская власть готова предоставлять имеющиеся у нее 
ресурсы для поддержания правопорядка, укрепления законности и защиты прав жителей 
Таймыра. 

Представитель ГУ МВД России по краю полковник полиции Юрий Кинцель обозначил 
приоритетные направления деятельности полиции, акцентировав внимание на качественном 
предоставлении государственных услуг жителям отдаленных поселков района. 

В завершение начальник Отдела МВД России по Таймырскому району Сергей Григорьев 
поблагодарил присутствующих на заседании представителей государственных структур и 
правоохранительных ведомств, отметив, что результаты оперативно-служебной 
деятельности достигнуты в тесном взаимодействии с правоохранительными и силовыми 
ведомствами, органами законодательной и исполнительной власти. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские новоселы осваиваются на новом месте 
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 В Администрации города Дудинки ведется плановая работа, направленная на 
координацию процесса  переселения горожан из аварийного дома на ул. Островского, 8-а. 
Жители этого дома переселяются в построенные в прошлом году квартиры дома № 5 на 
улице Островского. Строительство осуществлялось в рамках краевой целевой программы 
«Дом» и предназначалось для жильцов именно этого аварийного дома. 
 Всего на Островского, 8-а  находится 32 квартиры. Из них 29  находятся в 
собственности граждан, еще 3 квартиры предоставлены по договорам социального найма.  
 В соответствии статьей 89 Жилищного кодекса Российской Федерации  нанимателям 
жилых помещений предоставлены жилые помещения, равнозначные по площади и 
количеству комнат.    
 На сегодняшний день договоры социального найма заключены со всеми нанимателями. 
Ведется работа по заключению договоров мены, на основании которых собственникам 
аварийного дома предоставляются  новые жилые помещения.  
 В настоящее время ключи от квартир вручены пятнадцати семьям. Две из них уже 
переехали в новый дом, двенадцать перевозят вещи. 

 
Лучшего нахоккера определят в Дудинке 

В Дудинке готовятся к первому открытому городскому турниру по настольному хоккею 
"Ледяная шайба". Организаторами мероприятия выступают городской Дом культуры и 
комитет культуры, молодежной политики и спорта администрации Дудинки.  

 Турнирная схема соревнований предусматривает выбывание участника после первого 
поражения. Победитель получит диплом, кубок и денежный приз в размере 10 тыс. руб. 

 Участником состязаний может стать любой желающий в возрасте от 16 лет. 
 Нахоккеры сразятся в ДК 6 февраля, сообщили сегодня агентству в отделе 

общественных связей администрации заполярного города. 
"Таймырский Телеграф" 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Авиакомпания NordStar открыла продажу билетов на период летнего расписания 

Авиакомпания NordStar открыла продажу билетов из Норильска на период летнего 
расписания, сообщили в пресс-службе перевозчика. 

Весной и летом текущего года жители Норильска смогут улететь по популярным 
направлениям. Авиакомпания NordStar возобновляет прямые рейсы из Норильска в ряд 
городов России. 

С 5 февраля жители Норильска вновь смогут отправиться в Екатеринбург и Ростов-на-
Дону еженедельно по пятницам. С 10 февраля начнет выполняться рейс по маршруту 
Норильск – Новосибирск – Краснодар по средам. Также с 27 апреля по средам в расписании 
авиакомпании появится рейс Норильск – Нижний Новгород – Белгород. А с 01 апреля можно 
будет вновь улететь прямым рейсом из Норильска в Сочи. Рейсы по еще одному южному 
направлению Норильск – Анапа начнут выполняться со 2 июня по четвергам. 

В летнем расписании сохранятся круглогодичные направления из Норильска в Уфу, 
Баку, Санкт-Петербург, Новосибирск, Абакан. А на наиболее востребованных маршрутах в 
Красноярск и Москву будет увеличена частотность выполнения рейсов. Рейсы в Москву и 
обратно будут выполняться до трех рейсов ежедневно, рейсы в Красноярск – с частотой два 
раза в день.  

Помимо прямых рейсов, жители Норильска могут воспользоваться стыковочными 
рейсами авиакомпании NordStar из городов России более чем по 20 регулярным 
направлениям.  

Подробно ознакомиться с расписанием полетов, а также купить авиабилет, можно на 
сайте авиакомпании. Дополнительная информация по телефону контактного центра: 8-800-
700-8-007 (звонок по России бесплатный). 

"Таймырский Телеграф" 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Программа сокращения операционных расходов запущена в "Норильском никеле" 

В "Норильском никеле" запущена программа сокращения операционных расходов и 
заложены достаточно высокие показатели по росту производительности труда в текущем 
году. Сложная макроэкономическая ситуация и кризис на рынке металлов вынуждает 
компании более жестко относиться к своим планам. Вопрос эффективности становится 
вопросом выживания бизнеса, пишет сегодня газета "Заполярный вестник".  

В этом году, прогнозирует Минтруд, в целом по России уровень безработицы может 
пробить отметку в 6%. Делая подобные прогнозы, Минтруд устами своего руководителя 
Максима Топилина заявляет: "серьезных предпосылок для резких сокращений не видим", 
хотя непростые ситуации в ряде регионов возникают.  

По состоянию на конец декабря прошлого года более 2,2 тыс. российских предприятий 
заявили о работниках, находившихся в простое по инициативе администрации, работавших 
неполное рабочее время, а также о работниках, которым были предоставлены отпуска по 
соглашению сторон. В настоящее время под риском увольнения находится 631 тыс. человек. 

Чтобы подстраховаться, правительство планирует увеличить финансовую поддержку 
рынка труда. Как следует из предложений Минтруда, на поддержку занятости в этом году 
потратят 5 млрд. руб. 

Издание Газета.ru изучило ситуацию и сделало выводы: наиболее подготовленными к 
кризису оказались, например, металлурги. Хотя они вынуждены жестко относиться к своим 
планам, но по-прежнему демонстрируют устойчивость в сложных экономических 
обстоятельствах.  

 В нефтегазовом секторе сокращений пока не предвидится. Несмотря на то, что цена 
нефти уже опускалась ниже психологического уровня в 30 долларов за баррель. В 
"Роснефти", например, заявили, что в компании ведется постоянная работа по оптимизации 
численности центрального аппарата, а количество буровых бригад наоборот растет.  

Металлурги, отмечает издание, стойко переживают кризис, проводят оптимизацию 
общей численности персонала, в первую очередь за счет естественного оттока. Некоторые 
даже в условиях падающих цен повышают зарплаты и нанимают новый персонал, пишет 
Газета.ru, приводя в пример "Норильский никель".  

"Товарные рынки переживают худшую конъюнктуру за 20 лет, более 60% 
производителей никеля в мире работают в убыток. Кризис, который мы переживаем, 
вынуждает нас более жестко относиться ко всем планам. Вопрос эффективности становится 
вопросом выживания бизнеса. Понимая, что этот год будет непростым, в компании не только 
запустили программу сокращения операционных расходов, но и заложили достаточно 
высокие показатели по росту производительности труда. В конце прошлого года мы в полном 
объеме без каких-либо изъятий социальных льгот еще на три года продлили Коллективный 
договор, а в этом году предусмотрели средства для индексации зарплат", – констатирует 
вице-президент "Норильского никеля" Лариса Зелькова…  

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

 Красноярский министр призвал не нагнетать обстановку вокруг «свиного гриппа» 
Министр здравоохранения Красноярского края Вадим Янин призвал не нагнетать 

обстановку вокруг «свиного гриппа». Об этом он попросил 28 января во время заседания 
санитарно-противоэпидемической комиссии при правительстве края. 

Напомним, на прошлой неделе многие в СМИ появилась информация о том, что в 
разных регионах России снова активизировался вирус «свиного гриппа» — штамма А (H1N1) 
pdm09, который в 2009 году вызвал большой всплеск заболеваемости и привел к гибели 
большого числа людей. Заболевших выявляют по всей стране, есть они также и в 
Красноярском крае. 
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Министр здравоохранения пояснил: этот штамм вируса был опасен в 2009 году, потому 
что до этого времени ни разу не выявлялся. Организм заболевших реагировал на 
неизвестный вирус бурно, а сам он оказался настолько «прилипчивым», что только на 
территории края им переболели около 1 млн человек. Однако это способствовало тому, что 
«естественной прививке» подверглось значительное количество людей. В настоящее время 
он учтен в составе всех прививок от гриппа, а сам вирус постоянно проверяют и не выявляют 
у него тенденции к изменению. Поэтому эпидемиологи и врачи не боятся повторения 
пандемии, вызванной этим штаммом вируса в 2009 году, и воспринимают его как «сезонный 
грипп», который есть всегда, наряду с другими видами гриппа. 

Вадим Янин отметил, что определить, какой именно тип вируса у заболевшего, важно 
для врачей, так как на А (H1N1) хорошо действуют лишь три препарата, которые есть в 
достаточном количестве в аптечной сети города. При этом министр призвал проводить 
профилактику лишь обычными мерами — тщательно мыть руки, проветривать помещения, не 
допускать нахождение в рабочем или учебном коллективе в течение дня заболевших людей, 
а в случае необходимости такого присутствия — использовать медицинские маски. 
Принимать заранее препараты, применяемые для лечения этого вида гриппа, Вадим Янин 
категорически запретил, так как в этом случае при начале заболевания организм не будет 
воспринимать их как лекарство. 

Глава Минздрава подтвердил, что в настоящее время в Красноярской краевой 
клинической больнице на лечении находится 6 человек с диагнозом «грипп», состояние одной 
из пациентов, пожилой женщины, оценивается врачами как тяжелое. Однако, как отметил 
Вадим Янин, госпитализация в случае гриппа применяется как мера постоянного наблюдения 
за пациентом и продолжается 3−5 дней. 

Newslab.ru 
 
Население Красноярского края выросло на 7 тысяч человек 

За 2015 год население Красноярского края выросло на 7135 человек, сообщили 28 
января в пресс-службе Красноярскстата. Предварительная численность постоянного 
населения региона на 1 января 2016 года составила 2,866 млн человек. Это на 7135 больше, 
чем было на начало 2015 года. 

Естественный прирост за год составил 4393 человека, миграционный — 2742 человека. 
В минувшем году продолжило расти число городских жителей и сокращаться — число 

сельских. В итоге городское население увеличилось на 11404 человека и составило около 2,2 
млн, а сельское население уменьшилось на 4269, сократившись до 660 тысяч человек. 

Newslab.ru 
 
Красноярцы ждут премьера Медведева. Экономический форум решили сделать "в 2 
раза дешевле и в 10 раз лучше" 

На финишную прямую вышла подготовка к XIII Красноярскому экономическому форуму 
(КЭФ), который пройдет с 18 по 20 февраля. Организаторы надеются, что по 
представительству он будет одним из самых весомых за всю историю проведения этого 
знакового для Сибири мероприятия. На берегах Енисея ждут не менее семи федеральных 
министров. Не исключается и участие в работе КЭФа премьера Дмитрия Медведева. 

Широко будет представлена и экономическая элита – на форуме ждут руководителей 
крупных российских компаний, в частности Олега Дерипаску, Владимира Потанина, Вагита 
Алекперова и других капитанов отечественной промышленности. Кстати, на этой неделе 
губернатор Виктор Толоконский и президент ЛУКОЙЛа Вагит Алекперов подписали 
соглашение о социальном сотрудничестве. 

«На форум приглашены также зарубежные гости – и азиатские представители, и 
европейские, чтобы получить представление о стратегии развития не только России, но и 
мировой экономики в целом, сообщил ответственный секретарь КЭФа, вице-премьер 
краевого правительства Виктор Зубарев. – Я знаю, что у людей сейчас очень много вопросов 
– что делать, как делать. Мы только что наблюдали за обсуждением вопросов на 
Гайдаровском форуме, и многие вопросы там не получили ответы. И мы планируем эти 
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ответы получить на КЭФе».  
Как сообщил чиновник, на КЭФе планируется подписание около 30 экономических 

соглашений на десятки миллиардов рублей. По словам Виктора Зубарева, глава региона 
поставил задачу сделать форум «в 2 раза дешевле и в 10 раз лучше». В декабре стало 
известно, что проведение форума обойдется в 100 млн руб. Примерно в такую же сумму 
обходились региону и предыдущие КЭФы. Но если переводить этот бюджет в доллары, то 
наказ губернатора можно считать выполненным. 

Главной темой форума заявлено обсуждение социально-экономической стратегии 
России до 2030 года. «Мы предложили главной темой КЭФа сделать обсуждение будущего, 
стратегии развития, – рассказал губернатор Виктор Толоконский. – Когда мы об этом сказали 
впервые, это вызывало недоумение и непонимание. На Гайдаровском форуме тоже 
стратегия, взгляд в будущее – главная тема. То есть мы, не сговариваясь, пришли к 
пониманию того, что нельзя сегодня принять эффективные решения, если этого видения 
будущего у нас нет или оно очень расплывчато». 

В Красноярске надеются на то, что КЭФ начнет приносить реальную пользу краю. 
«Думаю, нынешний экономический форум будет существенно отличаться от предыдущих. Во 
времена губернаторства Льва Кузнецова такие мероприятия имели во многом формальный 
характер, а интересные идеи если и озвучивались, то до их реализации дело не доходило, – 
считает депутат Заксобрания Владимир Седов. – У Виктора Толоконского другие подходы в 
работе. Импонирует его стремление не выпрашивать средства у федерального Центра, а 
опираться на собственные силы и ресурсы, привлекать инвесторов. Поэтому можно 
предположить, что и на форуме будет максимум конкретики, а обсуждаемые вопросы 
выльются в реальные результаты». 

«После проведения предыдущего форума губернатор подписал ряд распоряжений, 
которые должны были помочь более эффективно для экономики края использовать этот 
формат. В частности, предусматривалось создание постоянно действующей экспертной 
площадки. К сожалению, эти разумные поручения остались в основном на бумаге, – 
констатирует политолог Сергей Комарицын. – Тем не менее КЭФ закрывать рано. На форуме 
встречаются серьезные люди, принимающие ключевые решения, которые сильно влияют и на 
экономическую ситуацию в регионе. Вопрос только в том, чтобы более эффективно 
использовать эти возможности». 

Независимая газета 
6. СМИ О РОССИИ 

 
В России от последствий гриппа скончались 107 человек 

По состоянию на 27 января в России от осложнений после гриппа скончались 107 
человек, сообщила глава Минздрава Вероника Скворцова. 

"На вчерашний день это (число погибших от гриппа - ИФ) 107 человек. В том числе 
четыре беременные женщины и восемь детей. Все абсолютно до единого не привитые", - 
сказала министр. По ее словам, смертельные случаи связаны в основном с вирусом "свиного" 
гриппа. "Да, в основном, это - "свиной" грипп. Вообще, надо сказать, что в разных регионах 
доля "свиного" гриппа составляет от 75% до 95%", - заявила министр. 

Скворцова отметила, что все умершие "как правило, поздно обратились к врачу". 
"Эти смерти накопились за три недели с момента соответственно превышения порога 

эпидемиологической ситуации, то есть ко второй неделе января", - пояснила она. Министр 
обратила внимание на то, что за этот период в стране умерли почти 4,5 тыс. человек от 
инфаркта миокарда, 6 тыс. - от инсультов и 1 тыс. погибли в ДТП. 

"Безусловно, человеческая жизнь - это самая большая ценность, но не нужно 
неадекватно эту ситуацию оценивать. В 2009 году, когда была эпидемия свиного гриппа, у нас 
от гриппа умерло 687 человек", - сказала министр. 

INTERFAX.RU 
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Россия не намерена полностью отказываться от импорта - Медведев     
Россия не намерена полностью отказываться от импорта, заявил премьер РФ Дмитрий 

Медведев. Однако, добавил он, виды продукции, закупаемой за рубежом, будут 
согласовываться в комиссии по импортозамещению.  

На заседании этой комиссии в Петербурге глава правительства предложил утвердить 
соответствующий регламент ее деятельности.  

"Конечно, отдельные виды продукции будут закупаться и за рубежом. Полностью 
отказаться от импорта мы не можем, но существенно снизить свою зависимость нам по 
силам", - заявил Д.Медведев.  

Как подчеркнул премьер, "каким образом такие решения будут приниматься, будет 
определено регламентом".  

Д.Медведев уточнил, что "комиссия должна принимать решение о целесообразности или 
нецелесообразности закупки продукции машиностроения за рубежом на основе проведенного 
Минпромторгом анализа".  

"Если в России есть аналоги этой продукции, которая требуется для реализации 
инвестпроектов в импортозамещении, то, соответственно, комиссия будет рекомендовать ее 
приобретение, но только в тех случаях, когда она соответствует по качеству", - сказал 
Д.Медведев.  

"Это будет стимулировать отечественные предприятия на производство 
конкурентоспособной продукции, востребованной как на внутреннем, так и на внешнем 
рынке",- добавил он. 

ИА "Финмаркет" 
 

Минэнерго РФ назвало критическую для российских нефтяников цену нефти 
Российские нефтяные компании смогут пережить текущую ситуацию с ценами на нефть, 

лишь сократят инвестиции, но $20 за баррель не выдержит никто, заявил в эфире РБК ТВ 
первый замминистра энергетики Алексей Текслер. 

«Компании выдержат при текущем моменте — только перестанут делать инвестиции, 
$20 не выдержит никто», — сказал он. 

«Из-за падения цены на нефть прежде всего страдает бюджет», — напомнил чиновник. В 
случае с нефтью Западной Сибири 75−80% стоимости нефти изымалось в бюджет. При $50 
это сократилось до $30−31 с барреля, при $30 за баррель — $12−13, а при $20 — до $4. 

Он напомнил, что у российских компаний расходы на добычу нефти (lifting cost) 
составляют $3−6 за баррель, в целом себестоимость (cash costs) — $15−16 за баррель. 

INTERFAX.RU 
 

Настоящая инфляция: как и на чем экономит средний класс  
В 2015 году цены, по данным Росстата, выросли на 12,9%, а годом раньше — на 11,4%. 

Выше 12,9%, зафиксированных официальной статистикой в прошлом году, инфляция с 2003 
года поднималась лишь однажды — в 2008 году (тогда она составила 13,3%). При этом 
доходы людей снижаются. Фактические зарплаты падают второй год: в ноябре 2015 года 
россияне получали только 91% от того, что годом раньше. Средний по стране реальный 
располагаемый доход — 30 699 руб., или $394,7 по курсу на 17 января 2016 года. 

Официальная бедность стремительно растет: доходы ниже прожиточного минимума, по 
данным Росстата, получают 20,3 млн человек (14,1%) — это 13 городов размером с 
Новосибирск, или 24,5 Краснодара. Размер прожиточного минимума — 9673 руб. Больше 
бедных — и в количественном, и в процентном выражении — в России в последний раз было 
в 2006 году. Даже в 2008 и 2009 годах цифры были ниже сегодняшних. 

Если спросить людей, на что им хватает денег, больше половины (54%) ответят, что 
они могут себе позволить покупать лишь еду или предметы первой необходимости. Годом 
раньше таких было 48%. Доля обеспеченных — тех, кто может себе позволить купить как 
минимум новый автомобиль, — теперь только 13% (еще в 2013 году таких было 18%), 
свидетельствует исследование Финансового университета. 

РБК 
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Новые импортные лекарства не допускаются на российский рынок. 
Получить на них сертификат негде и не у кого 

С 1 января 2016 года иностранные фармацевтические компании не могут 
зарегистрировать в России новые лекарственные препараты без подтверждения 
соответствия своих стандартов качества российским требованиям по стандарту GMP, 
отмечает «Ъ». 

Однако Минпромторг пока не наделил полномочиями проводить инспекции 
лекарственных заводов за границей ни одно из подведомственных учреждений. То есть 
получить сертификат негде и не у кого. 

Если правительство в самое ближайшее время не отложит введение требования 
сертификатов, на российский рынок в этом году, по оценкам экспертов, не попадет ни один 
новый импортный лекарственный препарат. Проблемы возникли и у поставщиков в Россию 
иностранных вакцин. 

По мнению экспертов, скорее всего правительству придется переносить сроки 
переходного периода для иностранных препаратов. 

BFM 
 

Банк России теряет мягкость 
В пятницу, 29 января, Банк России примет первое в этом году решение по ключевой 

процентной ставке. Еще месяц назад ожидалось, что регулятор продолжит курс на ее 
понижение. Две недели назад на фоне обвала нефтяных цен и рубля замаячил призрак 
повышения. Теперь же есть все основания предполагать, что этот индикатор денежной 
политики властей может надолго впасть в спячку – как минимум до весны. ЦБ снова оказался 
на распутье – экономический рост или борьба с инфляцией. 

Второе полугодие 2015 года прошло под знаком смягчения денежно-кредитной политики. 
Установив с августа ставку на текущем уровне в 11%, регулятор неоднократно намекал на 
возможность ее дальнейшего снижения. В декабре глава ЦБ Эльвира Набиуллина говорила, 
что такое решение может быть принято на одном из ближайших заседаний Банка России. Но 
в первые дни нового года радужные надежды развеяли цены на нефть, которые вновь 
решили прогуляться вниз, увлекая за собой рубль. 

Неделю назад нефть марки Brent вплотную подобралась к уровню $27 за баррель. В 
итоге доллар подскочил до почти 86 рублей, а евро перевалил за 93 рубля. При этом 
стрессовый сценарий ЦБ, предусматривающий возможность повышения ставки, исходит из 
цен на нефть в $35 за баррель. В середине января первый заместитель председателя ЦБ 
Ксения Юдаева не исключила подобного варианта развития событий в случае увеличения 
инфляционных рисков. В стрессовом сценарии инфляция к концу года годовой должна 
составить 7% (в базовом – 5,5-6,5% при цене нефти $50 за баррель).  

 Пока цены растут достаточно сдержанно. По данным Росстата, к 25 января годовая 
инфляция снизилась почти до 10% против 11,8% неделей ранее. И этот показатель вполне 
совпадает с ожиданиями и прогнозами ЦБ – 9,7-10% в годовом выражении по итогам января. 
Вместе с тем и цены на нефть начали корректироваться, особенно на фоне заявления о 
возможных переговорах ОПЕК и России по поводу снижения уровня добычи. В 0.14 по Москве 
Brent стоил $34,4 за баррель, доллар торговался на уровне 75,45 рубля, евро – 82,19 рубля. 

Если эти уровни окажутся достаточно устойчивыми, вполне возможно январскую 
девальвацию рубля цены и не заметят. В этом случае регулятор может возобновить процесс 
снижения ключевой процентной ставки, конечно, при условии стабилизации ситуации и 
отсутствия новых внешних и внутренних шоков. Но об этом можно будет судить не раньше, 
чем через пару-тройку месяцев, поскольку на инфляции колебания валютных курсов 
отражаются с определенной задержкой. До тех пор ЦБ, скорее всего, займет выжидательную 
позицию. 

Если же будет реализовываться стрессовый сценарий, и цены на нефть, а следом за 
ними и рубль, продолжат рыть дно, о смягчении денежно-кредитной политике придется 
надолго забыть. Правда, и повышения ставки аналитики пока не опасаются, поскольку наряду 
с таргетированием инфляции одной из основных целей, декларируемых регулятором, 
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остается поддержание финансовой стабильности. А для нее как раз повышение 
ставки может стать серьезной угрозой. 

Банковская система страны сегодня и так находится в сложном положении. Кредитные 
организации несут серьезные убытки из-за высокой процентной ставки. Стоимость ресурсов, 
которые они привлекают из ЦБ по депозитам, сильно подорожала, а реальный приток средств 
на процентные платежи по кредитам, особенно, с учетом невозвратов, не всегда покрывает 
эти расходы. Кроме того, повышение ставки означает неизбежное подорожание кредитов, 
которые сегодня и так практически недоступны реальному бизнесу, особенно малому и 
среднему. В условиях, когда экономика находится в рецессии, ЦБ вряд ли готов к таким 
радикальным мерам по борьбе с инфляцией, как резкое повышение процентной ставки. А ее 
символический рост, как показывает опыт предыдущих лет, на поведение рубля и цен 
практически не влияет. 

«Утро» 
 

Количество пассажирских самолетов в РФ достигло минимума за последние 10 лет 
Авиакомпании России в 2015 году сократили парк пассажирских самолетов до 

минимального уровня за последние десять лет на фоне падения спроса на авиперевозки и 
экономического кризиса. Об этом пишет газета «Коммерсант» со ссылкой на экспертов 
ГосНИИ гражданской авиации. 

Отмечается, что доставки самолетов в парк российских авиакомпаний при этом 
сократились вдвое. В 2015 году отечественные авиакомпании эксплуатировали 753 
пассажирских самолета, из них 547 магистральных и 206 — региональных. 

Из всего авиапарка 72% самолетов составляли лайнеры иностранного производства, при 
этом на среднемагистральные Boeing 737 и Airbus A320 в пришлось около 95% 
пассажирооборота российской гражданской авиации. 

Эксперты считают главной причиной сокращения авиапарка уход с рынка «Трансаэро» 
(более 70 самолетов). Тем не менее, лайнеры компании могут вернуться на рынок уже в 2016 
году в составе авиакомпании «Россия» (дочки «Аэрофлота»). Масштабную оптимизацию 
проводили только «ЮТэйр» и «Северный ветер». 

«Почти все остальные самолеты ушли с рынка под действием «обстоятельств 
непреодолимой силы»: либо с отзывом свидетельства эксплуатанта, либо с прекращением 
существования целого сегмента рынка — Египта и Турции»», — сказал исполнительный 
директор «Авиапорта» Олег Пантелеев. По его мнению, имеющиеся провозные емкости 
очевидно избыточны даже с учетом недавних потерь. 

Ранее сообщалось, что за декабрь прошедшего года Турцию посетили вдвое меньше 
россиян, чем в декабре 2014 года. 

Росбалт 
 

Россияне потеряют пятую часть зарплат. При нынешних ценах на нефть экономика будет 
падать до 2018 года 

Российские власти заявляют, что наша экономика в 2016 году дает «основания для 
сдержанного оптимизма». Однако расчеты независимых экспертов показывают, что падение 
экономики РФ при нынешних ценах на нефть прекратится лишь в 2018 году. Вряд ли 
остановит спад в этом году и антикризисный план правительства ценой в 750 млрд руб., о 
котором вчера рассказал глава Минэкономразвития (МЭР) Алексей Улюкаев. 

Вчера Алексей Улюкаев сообщил, что антикризисный план, подготовленный его 
ведомством, предусматривает расходы на сумму 750 млрд руб. Правда, разъяснения 
министра по отдельным статьям расходов вызывают вопросы. «Там есть часть одна – 
забюджетированная. Это 310 млрд руб. кредитов субъектам Федерации, она уже стоит в 
бюджете строкой.  

С учетом этой составляющей – это около 750 млрд руб., – объясняет министр и тут же 
продолжает: – Если же убрать то, что забюджетировано, то остается сумма примерно в 210 
млрд руб. Здесь источником являются средства Антикризисного фонда». Помимо 310 млрд 
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руб., уже заложенных в бюджет, на поддержку регионов в проекте плана предполагается 
еще около 200 млрд руб., сообщили вчера в МЭР. 

Впрочем, вряд ли эти средства при низких ценах на черное золото позволят быстро 
вернуть российскую экономику к росту. При текущих ценах на нефть российская экономика 
перейдет к росту не ранее 2018 года, утверждается в прогнозе Центра макроэкономического 
анализа и краткосрочного прогнозирования (ЦМАКП). 

При этом эксперты ожидают в 2016—2017 годах роста мировой экономики на уровне 
2,9% и 3,2% соответственно. Но в России картина будет иная. Даже при оптимистичном 
сценарии в наступившем году российский ВВП упадет на 1,8%. А в кризисном сценарии спад 
даже ускорится – до 3,9%. При этом оптимистический сценарий предполагает среднегодовую 
цену барреля российской нефти Urals в 2016 году на уровне 37 долл. А пессимистический 
сценарий – сохранение ее цены на уровне 25 долл. за баррель.  

В рост же экономика РФ может пойти не ранее 2018 года, говорится в докладе. В случае 
реализации оптимистичного сценария экономика страны вырастет на 2,4%, а в кризисном – 
на 1% в 2018 году.   

Скорого роста нефтяных котировок в центре также не ждут: в лучшем случае 
среднегодовая цена барреля нефти Urals поднимется до 60 долл. за баррель к 2018 году. А 
базовый и пессимистический сценарий предполагает цену барреля Urals в 2018 году 50 и 35 
долл. соответственно. 

Сохраняется и снижение реальных доходов населения, напоминают экономисты. «И 
данные по динамике заработной платы заметно хуже, чем по реальным доходам в целом. 
Снижение реальной заработной платы – косвенное подтверждение того, что компании 
проводят политику экономии на издержках, ожидая длительного экономического кризиса», – 
замечают в ЦМАКПе. Так, по итогам прошлого года реальная заработная плата населения 
сократился на 9,5%, и ждать особого восстановления в этом году также не стоит, указывают в 
центре. В лучшем случае падение составит чуть менее 4%, в худшем – 8,6%. Несколько 
лучше окажется ситуация в 2017 году, полагают эксперты. Но в случае реализации кризисного 
сценария реальные заработные платы населения останутся в минусовых значениях – около 
4%. В итоге вполне может оказаться так, что к концу 2017 года по сравнению с 2014 годом 
реальная заработная плата населения сократится более чем на 20%. Сдержанный же рост по 
этому показателю экономисты ЦМАКПа не ждут ранее 2018 года – на 4,9% при 
оптимистичном сценарии и на 2,4% при кризисном. 

Схожие тенденции отражает и опубликованный ранее экспертами Института Гайдара и 
Академии народного хозяйства и госслужбы (РАНХиГС) «Оперативный мониторинг 
экономической ситуации в РФ». В их базовом сценарии среднегодовой уровень цен на нефть 
марки Urals в 2016 году составит 35 долл. за баррель, а в 2017 году – 40 долл. за баррель. 
При этом в оптимистичном сценарии эксперты полагают, что среднегодовые цены на черное 
золото окажутся на отметках 50 долл. за баррель в 2016 году и 55 долл. за баррель в 2017 
году. «Результаты моделирования основных макроэкономических показателей в 2016–2017 
годах в рамках выбранных сценариев говорят о практически неизбежном сохранении 
рецессии в экономике в рассматриваемый период», – делают вывод экономисты. При этом 
переход к росту экономики происходит только в сценарии с повышением нефтяных цен выше 
отметки в 50–55 долл. за баррель. Так, согласно базовому сценарию, экономисты ждут 
дальнейшего падения экономики страны на 1,4% в текущем году. «По оптимистичному же 
сценарию ВВП сократится на 0,4%», – полагают они. 

Негативная динамика в базовом сценарии сохранится и в 2017 году. В этом случае 
экономисты ждут падения российской экономки на 0,3%. «По оптимистическому сценарию – в 
2017 году мы ожидаем уже небольшой рост в размере 0,9%», – говорится в мониторинге. 

Нерадужные перспективы экономики РФ эксперты объясняют недостаточным темпом 
структурных изменений и отсутствием дополнительного вклада внешней торговли в 
экономический рост в условиях относительно низких цен на нефть.  

Большинство экспертов не верит в возможность роста российской экономики без 
подъема нефтяных цен. Сохранение цен на нефть ниже 45 долл. за баррель означает 
продолжение рецессии в стране как минимум на протяжении полутора лет, соглашается 
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управляющий директор компании «БКС Брокер» Олег Чихладзе. Возможный рост в 
2018 году, по его словам, может быть рядом факторов. «Внутренними факторами мог бы 
стать рост объема выпуска экспортно ориентированных секторов, улучшение условий 
кредитования на внутреннем рынке, замедление инфляции, сохранение низкого объема 
импорта и экономические реформы», – перечисляет Чихладзе. К благоприятным внешним 
факторам он относит отмену западных санкций и рост цен на нефть.   

Рост возможен и при цене в 30 долл. за баррель, если только экономика не будет 
перегружена долгами, считает начальник управления компании «Фридом Финанс» Георгий 
Ващенко. Экономический рост при цене на нефть в диапазоне 20–30 долл. за баррель может 
начаться не ранее 2018 года и будет медленным и неустойчивым, полагает он. На скорость 
выхода из депрессии повлияет и антикризисный план правительства. «Выделение помощи 
поспособствует приостановлению падения производства, но рост начнется лишь в условиях 
инвестиций, которые невозможны в условиях нестабильности валютного курса», – говорит 
экономист. «ВВП страны мог бы вернуться к росту при проведении структурных реформ», – 
отмечает аналитик UFS IC Андрей Соложков 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Трещат упоротые лбы — бумеранг санкций вернулся 
За последние полгода окончательно стало понятно, что все стороны, оказавшиеся 

втянутыми в войну с Россией (санкционную, информационную и т.д.) оказались в числе 
проигравших. 

Украина… Здесь без комментариев. Её потери настолько очевидны, что и обсуждать 
нечего. Судя по заголовкам в укроСМИ и комментам в соцсетях даже особо упоротые 
начинают что-то подозревать, но пока не могут и не хотят в этом открыто сознаться. 

США… Ввязавшись в противостояние с Россией, изрядно увлёкшись процессом борьбы 
с «империей зла» и заигравшись в новые звёздные войны, Америка совершенно незаметно 
для себя продемонстрировала миру все свои слабые стороны, доселе тщательно 
скрывавшиеся. 

Возращение Крыма в состав России развенчало миф о вездесущей американской 
разведке. Попытка демонизации Путина обернулась стремительным и запредельным ростом 
его рейтинга не только внутри России, но и далеко за её пределами. Обещания порвать в 
клочья её экономику всеми возможными способами, так и оставшиеся мечтами, выставили 
Обаму на посмешище. Попытки уронить цену на энергоресурсы доказали, что все громкие 
разговоры на тему «региональной бензоколонки» — не более, чем ложь и провокация. А уж 
как уронила свой авторитет армия США на фоне успехов ВКС РФ в Сирии — так на эту тему 
грустно шутят уже и сами американцы и даже верноподданнические британцы. 

Обама любит подчёркивать исключительность американской нации. Но именно за время 
его правления и, особенно, в период «горячей фазы» в отношениях с Россией вся эта 
«исключительность» проявилась исключительно со знаком минус. 

В последние годы Америка стремительно терпит убытки. По всем пунктам. И остановить 
этот процесс не могут ни приток капитала, ни мозгов. Хотя, последний уже давно значительно 
сокращается. Желающих реализоваться по ту сторону Атлантики все меньше. А вот 
соискателей российского гражданства — становится все больше… 

Население Евросоюза , правда, тоже стремительно растёт, но радости и гордости от 
этого простые европейцы не испытывают. Вообще, на мой взгляд, именно Европа, 
ввязавшись во все эти дружбы и игры против России, понесла самые большие потери. 

Вот у украинцев в этой войне есть мечта. У американцев — цель. Однако «гешефт» 
Старого света до сих пор не обозначен. Нет ни цели, ни мечты, ни перспектив. Одни 
неприятности да убытки, помноженные на необходимость выступать в роли парламентёров, 
переговорщиков, увещевателей и стращателей. 

Наверное, в самом начале бесконечной истории под названием «Минские переговоры» 
для тех же Олланда и Меркель роль «мирового судьи» казалась почётной и увлекательной. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

Поездки, переговоры, встречи, пристальное внимание и возросший авторитет. Но с 
некоторых пор главы европейских государств озабочены своими собственными проблемами. 
Чей на самом деле Крым и по каким законам пройдут выборы на Донбассе на данном этапе 
им уже совершенно все равно. У себя бы порядок навести да с беженцами и террористами 
разобраться. 

Знаете, после очередного репортажа о немецких безобразиях с участием «гостей с юга» 
и читая заторможенную и размытую реакцию официальных властей я прямо вижу, как фрау 
канцлерин за плотно закрытыми дверями в сердцах проклинает тот день, когда ввязалась в 
эту авантюру. 

Но пока сбежать из западни, в которую она вместе с другими европейскими лидерами 
совершенно добровольно сама себя загнала, — не представляется возможным. Пойдя на 
поводу у США и начав коллективную игру в санкции против России, они под чутким 
руководством вашингтонского обкома такими же стройными рядами перешли на новый 
уровень. Пустили к себе беженцев. Заплатили Турции. Ущемили своих собственных граждан. 
Окончательно выпустили ситуацию из-под контроля. И отношения с Россией не ахти. А тут 
ещё и экономический кризис подкрался незаметно. 

Но самые большие потери Европы исчисляются даже не в денежном эквиваленте. 
Обитатели Старого света стремительно теряют собственную самоидентификацию, ценности 
(я сейчас не об однополых браках) и менталитет. Все больше преступлений остаются без 
наказания, свободы самих европейцев ограничиваются вседозволенностью «беженцев», 
прежняя мораль внезапно оказывается аморальной и уголовно наказуемой… 

Вот только не ясно одно — ради чего такие жертвы?! За какую такую мечту или цель 
приходится платить столь высокую цену?! Утопические разглагольствования про свободы, 
равенство и братство из уст тех, кто бомбил и разорвал Югославию, Ливию и Ирак, а так же 
активно участвовал в антироссийской коалиции, — лично меня не впечатляют. 

Впрочем, многие европейцы прекрасно осознают бесперспективность и 
катастрофичность своего положения. Но, не имея возможности изменить ситуацию у себя 
дома, они все чаще задумываются о смене места жительства. Вариантов всего два. Вывозить 
детей и выводить капитал либо в США, либо в Россию. Пока на это решились немногие. Но 
если тенденция сохранится, то совсем скоро появится новая категория беженцев — 
европейские. 

И в итоге получится примерно так же, как в/на Украине. Все нормальные и адекватные 
сбегут, оставив свои дома и страны на милость победителя. И буквально за пару лет 
господствующим классом станет злобный, необремененный моральными принципами и 
духовностью, воинствующий и агрессивный сарацин с IQ первоклассника. Который уже через 
год даст многочисленное потомство, считающее эту территорию своей Родиной. А спустя 
всего два десятка лет Европа получит такой электорат, что страшилки о мечети Парижской 
Богоматери покажутся просто невинными детскими фантазиями… 

Есть ли способ остановить этот процесс?! Наверное, да. Европа сейчас должна 
молиться на Россию за то, чтобы она поскорее разрулила ситуацию в Сирии и тем самым 
приостановила процесс миграции. Тем более, что для этого европейская помощь и не 
требуется. Просто не мешайте России делать своё дело. Но на данный момент найти в себе 
храбрости и отказаться от роли американской марионетки в Европе могут лишь единицы. 
значит, процесс саморазрушения будет продолжаться. 

А где находится точка невозврата, пройдя которую Европа окончательно запустит 
процесс самоуничтожения — не знает никто… 

 news-front.info 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.01.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 77, 37 ▼ 1, 63 

EUR 84, 14 ▼ 1, 71 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


